

## LITERATURA | Relanzamiento

# Los expulsados del paraíso

• Con *Angeles Negros* Juan Pablo Sutherland se convirtió en el primer autor de la generación de los '90 que escribió sobre el mundo homosexual.

Por Hernán Alvarado

Mientras espera el momento de presentar su libro "Ángeles Negros" Juan Pablo Sutherland pasa su mirada por la librería de la Biblioteca Viva sumergiéndose en una revista de comic. Ládico, afroto o ingenuo el escritor santiaguino demuestra interés en hablar de su "cuento". Especialista en literatura gay y lesbica ha escrito tres libros y se siente representante de las minorías. Se reconoce político.

Sutherland tiene muchas anécdotas y le gusta contártelas. Aborda sin desparpajo cuestiones y emociones heterosexuales. El libro que presentó el sábado pasado fue apoyado en el año 1994 por el Fundart, causando polémica.

-¿Cómo surge Ángeles Negros?

-Es mi primer libro publicado por una editorial grande como lo es Planeta, el año 1994. Venía saliendo del taller de Skármata, donde estaban Fuguel, Gurucio y el Pancho Monat entre otros. El contexto del libro lo armé en ese taller. Lo que quise hacer fue un mapa erótico de la ciudad de Santiago, específicamente, el tránsito homosexual.

-¿Cuál es la historia que se narra ahí?

• La librería y editorial Metales Pesados reedita el libro que fue presentado, el sábado pasado, en la Biblioteca Viva del Mall.

-Mi idea era hacer un libro que rescatara el mapa urbano del deseo gay. Recuperar un imaginario propio; bares públicos, calles, bares, puentes. Es un reflejo de la cultura "pop". Los personajes son jóvenes "reventados" que no cuestionan su sexualidad y que vienen en una ciudad neoliberal, extrema. Los personajes de este libro son superficiales a diferencia de mi segundo libro "Santos Rotos".

-¿Quiénes son los "Ángeles Negros"?

-Los Ángeles Negros son aquéllos que viven su deseo. La metáfora es que son los expulsados del paraíso y lo único que les queda es vivir sus cuerpos. Se vive la hiper corporalidad. Los afectos se trasladan al cuerpo. Son parte de una realidad cotidiana.

-¿Qué piensas de los heterosexuales?

-El heterosexual puro no existe. Estamos en medio de un gran descampado que se está corriendo a poblar. Existe la diversidad en las orientaciones sexuales. Cada vez más los heterosexuales son menos hetero ya cada vez más los gay son más heterosexuales. Hay una contaminación enorme en "las formas" de seducirnos.



"Escribo por una pulsión propia y el resultado son guisos de otro tipo", señaló Juan Pablo Sutherland.

## Literaturarelanzamiento Los expulsados del paraíso [artículo] / por Hernán Alvarado.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Alvarado, Hernán

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2005

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Literaturarelanzamiento Los expulsados del paraíso [artículo] / por Hernán Alvarado.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)